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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 
20,00 horas del día 21 de mayo de 2015, se reunió el Ayuntamiento al objeto 
de celebrar sesión ordinaria con la asistencia de los Sres/as. Concejales/as 
Dña. Mª Roncesvalles Azanza Burusco, Dña. Mª Aranzazu Oyarbide 
Lapazarán, D. Juan Manuel Azanza Burusco, D. Alejandro Otegi Echeverría,  
D. Josu Martinez Rico y D. Luis De Potestad Tellechea, bajo la presidencia del 
Sr. Alcalde D. José Irigaray Gil, actuando como Secretaria de la Corporación 
Doña Marisol Ezcurra Irure.  
 
1.- APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIÓN DE 16 DE ABRIL, 2 8 DE 
ABRIL Y 6 DE MAYO DE 2015. 
La Corporación acuerda por unanimidad la aprobación de las actas de sesiones 
celebradas los días 16 de abril, 28 de abril y 6 de mayo de 2015 
 
2.- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITID AS DESDE 
EL 15 DE ABRIL A 19 DE MAYO DE 2015. 
Informa el Sr. Alcalde del contenido de las Resoluciones de Alcaldía de 15 de 
abril de 2015 a 19 de mayo de 2015, que constan en el expediente de la 
sesión, dándose los miembros de la Corporación por enterados.  
 
3.- APROBACION DEFINITIVA CUENTAS 2014. 
Actúa el Ayuntamiento en funciones de Comisión Especial de Cuentas 
Informa el Sr. Alcalde de que en el plazo de exposición pública de las cuentas 
municipales no se han presentado alegaciones y propone su aprobación 
definitiva. 
Toma la palabra el concejal Sr. De Potestad que informa que su grupo no va 
aprobar las cuentas por las mismas razones ya expuestas en la sesión de 16 
de abril de 2015 cuando se aprobaron inicialmente. Toma la palabra el alcalde 
Sr. Irigaray que manifiesta no entender la posición del grupo PNV, por un lado, 
porque la aprobación de cuentas no es si me gusta o no en que se ha gastado, 
sino si están bien hechas o no las cuentas y por otro, porque por ejemplo 
respecto al presupuesto, el concejal Sr. Martinez dijo que no lo aprobaba por 
las mismas razones que el año anterior y resulta que el año anterior se 
aprobaron los presupuestos por unanimidad. El concejal Sr. De Potestad 
contesta, respecto al expediente de cuentas, que ya manifestaron no estar de 
acuerdo con como se habían ejecutado, entre otras, dos partidas y no las 
aprueban. 
La Corporación con cinco votos a favor (Srs/as Azanza, Oyarbide, Azanza, 
Otegui e Irigaray) y dos en contra (Srs. Martinez y De Potestad), acuerda la 
aprobación de las cuentas municipales de 2.014 con el siguiente resultado: 
 
ESTADO DEL RESULTADO PRESUPUESTARIO 
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Derechos reconocidos netos      389.087,64   
   
Obligaciones reconocidas netas      478.151,02   
   
   
RESULTADO PRESUPUESTARIO     - 89.063,38   
   
   
AJUSTES   
   
   
Desviación financiación positiva           1.327,36   
   
   
Desviación financiación negativa       0,00   
   
   
Gastos financiados con Remanente de              429,30  
Tesorería    
   
   
Resultado de operaciones comerciales      0,00  
   
   
   
RESULTADO PRESUPUESTARIO      - 89.961,44  
AJUSTADO    
   
   
   
ESTADO DE REMANENTE DE TESORERÍA 
   
   
+ DERECHOS PENDIENTES DE COBRO        76.724,30   
   
   
+ Ppto. Ingresos: Ejercicio Corriente         10.487,98  
   
+ Ppto. Ingresos: Ejercicio Cerrados         27.528,63  
   
+ Ingresos Extrapresupuestarios           63923,99  
- Derechos de difícil recaudación          25.216,30  
   
   
+ OBLIGACIONES PENDIENTES DE PAGO        60.985,88   
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+ Ppto. Gastos: Ejercicio Corriente            9.031,16  
+ Ppto. Gastos: Ejercicio Cerrados                        220,11  
   
+ Gastos Extrapresupuestarios          51.734,61  
   
   
   
+ FONDOS LIQUIDOS DE TESORERIA      281.794,81   
   
   
+ DESVIACIONES FINANCIACIÓN         0,00  
   ACUMULADAS NEGATIVAS    
   
     
= REMANENTE DE TESORERIA TOTAL      297.533,23   
   
Remanente de Tesorería por Gastos con      0,00  
financiación afectada    
   
Remanentes de Tesorería por Recursos       128.802,76  
afectados    
   
Remanentes de Tesorería para Gastos        168.730,47   
   
   
   
RESUMEN GENERAL DE TESORERÍA  
   
   
COBROS     PAGOS 
   
PPTOS CORRIENTES 378.599,66  PPTOS CORRIENTES  469.119,86 
   
PPTOS CERRADOS 109.695,96  PPTOS CERRADOS         10.686,89 
   
ING EXTRAPPTOS  478.797,81  GAST EXTRAPPTOS   482.393,85 
   
   
TOTAL COBROS  967.093,43  TOTAL PAGOS  962.200,60 
   
   
EXISTENCIAS INICIALES 276.901,98  EXISTENCIAS FINALES    281.794,81 
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TOTAL  1.243.995,41  TOTAL                      1.243.995,41 
 
4.- APROBACION DEFINITIVA PLANTILLA ORGANICA 2015 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que habiendo transcurrido el 
periodo de exposición pública legalmente establecido sin que se haya 
presentado alegación alguna, procede la aprobación definitiva de la plantilla 
orgánica del año 2015 
La corporación aprueba por unanimidad  de forma definitiva la siguiente 
plantilla orgánica para 2.015: 
 
Funcionarios.  
Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 
1. Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones de ejercicio: 
Activo. Complemento de nivel 15%: Complemento de puesto de trabajo 15,77% 
Jornada completa.  
Relación nominal de funcionarios  
E.S.M.: Don Jesús Román Pedroarena Etulain 
.  
Personal laboral fijo.  
Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma 
de provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones de ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel: 12%, Complemento de puesto: 28,35%, Jornada: 
28,56%.  
Denominación del puesto: Auxiliar Administrativo. Número de plazas: 1. Forma 
de provisión: Concurso-oposición. Nivel: D. Condiciones del ejercicio: Activo. 
Complemento de nivel: 12%, Complemento de Puesto: 28,35%, Jornada: 
28,56%.  
Denominación del puesto: Empleado de Servicios Múltiples. Número de plazas: 
1. Forma de provisión: Concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones del ejercicio: 
Activo. Complemento de nivel: 15%. Complemento de Puesto de trabajo 8,77% 
Jornada: 35%.  
Relación nominal de empleados fijos en régimen laboral.  
Auxiliar Administrativo: Doña Ana Isabel Erneta Erro.  
Auxiliar administrativo: Doña María José Garralda Zubiri.  
Empleado de servicios múltiples Doña Cristina Carra García.  
 
Personal laboral temporal.  
Denominación del puesto: Técnico de Euskera. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: Concurso-oposición. Euskera. Nivel: B. Condiciones del ejercicio: 
Activo. Complemento de Puesto 6,73% Jornada completa.  
Relación nominal de contratados laborales temporales.  
Técnico de Euskera: Doña Teresa Iribarren Larrea. 
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Servicios agrupados con los Ayuntamientos de Orreaga-Roncesvalles y Valle 
de Erro.  
Denominación del cargo: Secretario. Número de plazas: 1. Forma de la 
provisión: Concurso-oposición. Nivel A. Complementos puesto de trabajo: 40%, 
Incompatibilidad 35% Jornada Completa.  
Relación nominal de personal contratado en régimen administrativo 
Ezcurra Irure, Mª Soledad. Secretaria interina. Situación: Activo. Antigüedad 
11/06/2012 
 
5.- AGRADECIMIENTO AL AYUNTAMIENTO DE PAMPLONA/IRUÑ A POR 
DEVOLUCION DE ESTELA DISCOIDAL 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que en relación con la devolución de la 
estela discoidal por el Ayuntamiento de Pamplona el pasado 18 de mayo y su 
agradecimiento, previamente expone que es en 1954 cuando aparecen tres 
estelas y una placa de mármol negro, las cuales se dejaron en diferentes sitios 
y fue en 1960 cuando el doctor Arazuri las solicitó para colocarlas en el Caballo 
Blanco del baluarte del Redin de Pamplona. Que aquel hecho hay que situarlo 
en el contexto de la época sin culpar a nadie pues era como se tramitaban 
muchos temas, pero que él las solicitó no para uso privado, sino para disfrute 
público de la ciudad de Pamplona y que de no haber sido así pudieran haber 
acabado en alguna escombrera como ocurrió con la placa de mármol negro 
que se colocó en la parroquia como peana de la lámpara del Sagrario y en 
2005 incomprensiblemente fue destrozada para poner el retablo de Sarriguren. 
En todo caso, en los años 1984, 1996, 2008 y 2014 hubo intentos de 
recuperación siendo este último intento el que ha tenido su fruto en un gesto 
que honra a ese Ayuntamiento y en especial a su Alcalde Sr. Maya y al 
concejal de proyectos estratégicos Sr. López por el interés mostrado. 
Añade que el gesto del Ayuntamiento puede ser el precedente para solucionar  
otros casos como las otras dos estelas que faltan o la recuperación por parte 
de los interesados de elementos que no están utilizados y que en aquellos 
años se llevaron a la capital como la portada románica que hasta el derribo en 
1987 lucía la antigua ermita de la Virgen de la O y que fue trasladada desde 
Zabaldika en 1962. Aunque no todos los casos son iguales y habría que 
estudiar las particularidades de cada uno. 
Por ello, propone trasladar al Ayuntamiento de Pamplona, el siguiente 
agradecimiento que se aprueba por unanimidad y se transcribe a continuación: 
 
“El Ayuntamiento de Auritz/Burguete, en relación con la restitución de la estela 
discoidal al patrimonio de esta Villa, agradece al Ayuntamiento de 
Pamplona/Iruña por la sensibilidad, diligencia y respeto mostrado y en especial 
al Sr. Alcalde de la Ciudad, D. Enrique Maya Miranda y al concejal de 
proyectos estratégicos, D. José Javier López Rodríguez por su implicación en 
la resolución del tema.” 
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6.-APROBACION INICIAL ORDENANZA REGULADORA DEL 
APROVECHAMIENTO DE PRODUCTOS SILVESTRES DENTRO DEL PLAN 
TECNICO DE GESTION DE EXPERIENCIA PILOTO DE PARQUE 
MICOLOGICO EN ERROIBAR/VALLE DE ERRO, 
ORREAGA/RONCESVALLES Y AURITZ/BURGUETE.  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que propone posponer el acuerdo 
relativo a la ordenanza reguladora de productos silvestres dentro del proyecto 
del parque micológico, hasta que se constituyan las nuevas corporaciones. 
Estando de acuerdo con el alcalde Sr. Irigaray. se acuerda por unanimidad 
dejar pendiente sobre la mesa el presente punto hasta que se constituyan las 
nuevas corporaciones. 
 
7.- PROPUESTA DE ACUERDO SOBRE TRASLADO PROVISIONAL  DE 
LAS OFICINAS DE LA MANCOMUNIDAD AUÑAMENDI A LA CASA  DEL 
MEDICO DE ERRO. 
Vista la precariedad de locales donde se ubican los servicios sociales de la 
Mancomunidad de Servicios Sociales “Auñamendi” y que el Ayuntamiento poco 
puede hacer por ahora, sobre todo cuando lo que se está intentando es  
constituir una agrupación de servicios con el fin de conseguir la rehabilitación 
del edificio del Ayuntamiento y agrupar y trasladar todos los servicios de la 
zona a dicho edificio, se propone trasladar provisionalmente las oficinas de los 
mencionados servicios sociales a la “Casa del Médico” del Valle de Erro que 
reúne las condiciones para ello. 
Toma la palabra el concejal Sr. De Potestad, que manifiesta que en la última 
sesión de la Mancomunidad no se quedó en nada, que se verían una serie de 
locales pero nada más, por lo que propone que este punto sea retirado del 
orden del día y se trate ya con la nueva Corporación y la nueva asamblea que 
se cree con los concejales que se nombren tras las elecciones. Toma la 
palabra el concejal Sr. Otegui que informa que la Mancomunidad ha dicho que 
sí, pero en la última sesión de la asamblea no se concretó nada, si bien se ha 
comprobado que la Casa del Médico” reúne las condiciones, en todo caso, 
mejores que lo que propone la Aezkoa, a los cuales no les gusta dicha 
propuesta porque está lejos  de su zona.  
Toma la palabra el concejal Sr. De Potestad que efectivamente en la 
Asamblea, no se concretó nada por lo que entiende que es mejor esperar a que 
entren los nuevos concejales que tendrán también su opinión y como entiende 
que en un acuerdo que vincularía a los concejales entrantes su grupo no se va 
a pronunciar. 
Debatido el asunto, se acuerda con cinco votos a favor (Srs/as Azanaza, 
Oyarbide, Otegui, Azanza e Irigaray) y dos abstenciones (Srs. Martinez y De 
Potestad) trasladar a la Mancomunidad de Servicios Sociales el siguiente 
acuerdo: 
“Vista la precariedad de locales para la Mancomunidad de Servicios Sociales 
de Base Auñamendi y la necesidad de traslado de ésta a otros locales aptos 
para su servicio y teniendo conocimiento que una de las posibilidades es el 
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traslado temporal a la Casas del Médico sita en Erro, este Ayuntamiento 
acuerda que mientras el edifico del Ayuntamiento de Auritz/Burguete no se 
acondicione para los servicios administrativos de la zona, se trasladen 
temporalmente las oficinas de  Mancomunidad de Servicios Sociales de Base 
Auñamendi a la Casa del Médico de Erro”. 
 
8.- SOLICITUD DE EXCAVACIONES MENDIZAR DE PARCELA E N IPETEA 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que a la vista de la solicitud formulada 
por Excavaciones y transportes Mendizar S.L., interesado en arrendar una 
parcela en el polígono industrial de Auritz con el fin de acopiar material y 
herramientas de construcción así como equipos quitanieves y  a la vista del 
compromiso que formula de vallar la parcela, manteniendo el orden y limpieza 
necesario, propone aceptar la solicitud y arrendar a Excavaciones y transportes 
Mendizar S.L., la parcela 239, polígono 6, paraje Ipetea, arrendada a 
Promociones e Inmobiliaria Artxua S.L., a los que se les extinguiría 
previamente el contrato ya que llevan dos años sin abonar el arriendo, siendo 
dicho incumplimiento causa justificada para dicha rescisión. 
Toma la palabra el concejal Sr. De Potestad que no encuentra sentido, si está 
incumpliendo el pago del arrendamiento volverle a arrendar al mismo, en todo 
caso es un tema que vincula para unos cuantos años al Ayuntamiento y por 
tanto su grupo no está de acuerdo en adoptar ese acuerdo. Se añade por el 
concejal Sr. Martinez que manifiesta que en estos momentos la parcela se 
encuentra en un estado deplorable, no está cerrada y no han puesto las 
mínimas medidas de precaución. El alcalde Sr. Irigaray contesta que no vincula 
a otros años ya que debe estar sujeto al mismo pliego de condiciones de 
Artxua. 
El grupo Aranandi propone aprobar la solicitud de arriendo, en las mismas 
condiciones a las que estaba sujeto Artxua y siempre que se haga cargo de su 
deuda. 
Debatido el tema, se acuerda con cinco votos a favor (Srs/as Azanaza, 
Oyarbide, Otegui, Azanza e Irigaray) y dos votos en contra (Srs. Martinez y De 
Potestad): 
1º.- Rescindir a Promociones e Inmobiliaria Artxua S.L., el contrato de 
arrendamiento de la parcela 239, polígono 6, paraje Ipetea por incumplimiento 
de contrato. 
2º.- Arrendar a Excavaciones y transportes Mendizar S.L., la parcela 239, 
polígono 6, paraje Ipetea en las mismas condiciones que las establecidas a 
Artxua S.L. y con la obligación de hacerse cargo del la deuda contraída por la 
misma y que corresponde a dos anualidades. 
 
9.- SOLICITUD DE MARTIN SUAREZ ARBILLA Y PATRICIA R OCHETTI 
CANO PARA VENTA DE  PARCELA  EN KANALEBURUA 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de la instancia formulada 
por Patricia Iris Cano y Martín Suarez Arbilla, pidiendo autorización para la 
venta de parcela que compraron al Ayuntamiento, ya que como consecuencia 
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de la crisis ninguna entidad financiera les da crédito y no pueden construir una 
vivienda, si bien si ello no fuera posible, solicitan que desde el Ayuntamiento se 
les de una solución a su situación. Así mismo, informa que aunque en el 
condicionado aprobado por el Ayuntamiento hay una cláusula de reversión por 
la que quien incumpla alguno de los requisitos, en principio, procederá a 
devolver la misma sin derecho de cobro alguno, dicho pliego fue llevado a cabo 
en una época de bonanza con una situación económica que nada tiene que ver 
con la de ahora, por ello solicitó al letrado de la Entidad Sr. Hector Nagore, un 
informe jurídico sobre las posibilidades de actuación que tiene el Ayuntamiento, 
teniendo presente la difícil situación económica del adjudicatario y la 
imposibilidad acreditada de financiación o de hacer frente al coste de la 
construcción de la vivienda. 
A la vista de dicho informe, que concluye como posibilidad y actuación del 
Ayuntamiento, que no resulta contrario a Derecho, la suscripción de un 
convenio con el adjudicatario en virtud del cual se produzca la reversión 
pacífica de la parcela, se inscriba nuevamente a favor del Ayuntamiento, se 
vuelva a subastar y el precio obtenido, siempre que no supere el pagado por el 
adjudicatario se entregue a éste una vez abonados todos los costes de los 
procedimientos, aranceles, honorarios e impuestos que genere la operación,  y 
que siendo una actuación no prevista en el pliego, las circunstancias que lo 
motivan deben quedar perfectamente acreditadas, especialmente, la 
imposibilidad de cumplimiento del Pliego por el adjudicatario y su situación 
económica y personal. 
Con fecha 14 de mayo de 2015, se adjuntó por el Sr. Martín Suarez Arbilla 
documentación de las entidades bancarias, Caixa y Santander que acreditaban 
la imposibilidad del cumplimiento del pliego por parte de los solicitantes. 
A la vista de lo cual, se acuerda por unanimidad aprobar y hacer suyo el 
informe emitido por el letrado Hector Nagore, y proceder a tramitar y llevar a 
cabo la propuesta formulada en el mencionado informe, suscribiendo un 
convenio con los interesados de manera que revierta la parcela al 
Ayuntamiento, se vuelva a subastar y el precio obtenido, siempre que no 
supere el pagado por el adjudicatario se entregue a éste una vez abonados 
todos los costes de los procedimientos, aranceles, honorarios e impuestos que 
genere la operación. 
 
10.- SOLICITUD DE IRATI IRRATIA DE APORTACION ECONO MICA 
Vista la solicitud de colaboración económica formulada por Irati Irratia mediante 
la aportación de este Ayuntamiento de 420€, se acuerda por unanimidad 
aportar a Irati Irratia la cantidad de 420 €. 
 
11.- INFORMACION VARIA. 
Adjudicación de trabajos contemplados en el proyect o de actuaciones 
forestales.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que recientemente y dada la urgencia que 
había en realizar algunas acciones solicitó autorización al Departamento de 
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Desarrollo Rural siendo concedido de forma verbal el permiso para la 
renovación de cierres, adjudicado a Zakarloa S.L. 
La Corporación se da por enterada. 
Proyecto Leader.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que una vez finalizado el proyecto se está 
preparando el expediente en aras a cobrar la subvención correspondiente 
 La Corporación se da por enterada. 
Procedimiento 2013/21835.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que recientemente se ha puesto en contacto 
con la Sección de Riqueza Territorial del Gobierno de Navarra interesándose 
por el estado del expediente y que afecta a la parcela de casa Urkia, antes 
Futin o Pesorena respondiéndole que hasta después del verano por lo menos 
no se iniciará su estudio para su resolución. 
La Corporación se da por enterada. 
Auzolan.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que debido a que el parcheo de caminos que 
generalmente se hace en el auzolan es una acción incluida en el proyecto de 
actuaciones forestales y ´no es subvencionable si se realiza de esta manera o 
con medios propios, deberá ser la próxima Corporación la que determine la 
opción y valore si se hace en auzolan asumiendo el gasto de los materiales en 
su totalidad o lo adjudica a una empresa externa cobrando la correspondiente 
subvención. 
La Corporación se da por enterada 
Diarra Hacourou.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que el periodista D. Iván Benítez Forniés, que 
ha agradecido la colaboración de éste Ayuntamiento, publicó un reportaje de 
investigación el pasado 10 de mayo en el Diario de Navarra sobre la persona 
que desde 1974 está enterrada en la fuesa municipal y que aquí hasta hoy lo 
conocíamos como “La tumba del negro” poniendo nombre a este ciudadano de 
Mali que falleció en casa Loizu y que fue el primer emigrante subsahariano que 
falleció en Navarra queriendo felicitar al periodista por su trabajo. 
 La Corporación se da por enterada. 
Reconocimiento de mugas con el concejo de Aurizberr i/Espinal . 
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que el próximo 30 de mayo se celebrará el 
tradicional reconocimiento de mugas que partirá desde la Venta de Espinal y 
culminará con una comida de hermandad que en está ocasión siguiendo la 
alternancia acostumbrada, será en el Bar Ederrena y costeada por este 
Ayuntamiento. 
La Corporación se da por enterada. 
Hectáreas para los agricultores.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que se ha reunido con el Alcalde de 
Luzaide/Valcarlos, D. Fernando Alzon en aras a conseguir hectáreas 
suficientes de pastos para los ganaderos de Auritz/Burguete con el fin de tener 
pasto asegurado y certificación de hectáreas suficientes para declarar en la 
PAC llegando a un acuerdo y que ahora trabajan en perpetuarlo durante los 
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próximos cinco años. Quiere dejar constancia del agradecimiento a la buena 
disposición mostrada por la Corporación de Luzaide/Valcarlos y en concreto la 
de su Alcalde. 
La Corporación se da por enterada. 
Puente de Soroluzea.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray que tras las riadas del pasado invierno y debido a 
la podredumbre de la estructura la pasarela que va de Soroluzea a Nabala 
quedó a punto de caerse, por lo que  decidió poner los durmientes con postes 
de luz de cemento a falta de la madera que colocará el Alguacil. 
La Corporación se da por enterada. 
Lotes de leña de hogares.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que este martes ha comenzado a marcar los 
lotes de leña de hogares. 
La Corporación se da por enterada. 
Cañada de Altzetakobitartea, Pasada 26 de Zakarrola  y camino de 
Aranandi . 
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que el pasado 16 de mayo los ganaderos en 
auzolan parchearon la cañada y la pasada 26 debido al mal estado en que se 
encontraba y que se deberá imputar a gastos generales. Por otra parte añade 
que excavaciones Mendizar ha reparado el camino de Aranandi seriamente 
dañado con el deshielo que hizo grandes cárcavas y que urgía repararlo antes 
de que los daños fuesen a mas y que si se consigue subvención irá a cargo de 
actuaciones forestales con la correspondiente modificación presupuestaria y 
sino se deberá imputar a la partida de gastos generales. 
La Corporación se da por enterada. 
Visita a Berroaundia.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que el próximo día 28 alumnos de agrónomos 
de la UPNA dirigidos por la profesora Rosa María Canals Tresserras visitarán 
Berroaundia en aras a conocer el trabajo realizado en la recuperación de 
pastos.  
La Corporación se da por enterada. 
Congreso sobre el Camino de Santiago.  
Informa el alcalde Sr. Irigaray de que ayer recibió una llamada de Bruselas 
informando que quieren hacer un congreso sobre el camino donde se hará una 
exposición del proyecto de recuperación de las defensas que se entregó al 
eurodiputado Sr. Maura. 
La Corporación se da por enterada. 
Agradecimiento y despedida.  
Da lectura el Alcalde Sr. Irigaray al siguiente escrito: 
Tras ocho años siendo Alcalde de esta Villa y llegando en breve el momento de 
dejar de serlo no quiero irme sin agradecer en primer lugar a los trabajadores 
municipales que han colaborado en hacer que estos años hayan sido tan 
gratificantes desde el punto de vista personal y tan fructíferos en lo profesional 
para la localidad, sin duda, no hubiese sido así de no haber estado ellos codo 
con codo en la mayoría de las situaciones. A todas las personas externas que 
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he conocido y que me han demostrado el verdadero valor de lo humano 
además del profesional. Y como no podía ser de otra manera a todos los 
vecinos que han confiado en la trayectoria de esta Alcaldía.  
Cambia mi situación pero no la entiendo como un desentendimiento de la vida 
municipal ya que soy de los que creo en las democracias participativas y no 
solo en las representativas que se eligen cada cuatro años, en eso hemos 
trabajado durante estos años (Batzarres, auzolan, transparencia en la gestión, 
etc.) es por ello que como vecino seguiré haciendo propuestas o defendiendo 
mi parecer ante la nueva Corporación a la cual deseo que su gestión sea lo 
mas fructífera para la localidad. 
Como conclusión diré que con aciertos y desaciertos, momentos agradables y 
desagradables, me llevo un buen recuerdo de estos años que me ha 
enriquecido en lo personal. 
La Corporación se da por enterada. 
Información cuentas Mancomunidad Bidausi  
Toma la palabra el concejal Sr. Azanza que informa de que en la última sesión 
de la Asamblea de la Mancomunidad de Basuras Bidausi se aprobaron las 
cuentas del ejercicio 2.014, habiendo finalizado el año con un superavit de 
43.000 euros. Así mismo informa respecto de la Mancomunidad que si se 
necesitan más contenedores de reciclaje se deberán pedir desde el 
Ayuntamiento a la Mancomunidad especificando en que puntos se necesitan. 
 
12.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
- No se formulan.  
  
Tras lo cual, siendo las 21,00 h. del mismo día se levanta la sesión, de lo que 
doy fe. 
 

---------------------------------- 
 
Aurizko Udaletxean, 2015eko maiatzaren 21ean, 20:00etan, Udala bildu zen 
bilkura arrunta egiteko. Bertaratuak: Mª Roncesvalles Azanza Burusco, Mª 
Aranzazu Oyarbide Lapazarán , Juan Manuel Azanza Burusco, Alejandro Otegi 
Echeverría, Josu Martinez Rico eta Luis de Potestad Tellechea, bilkuraburu 
alkatea, Jose Irigaray Gil izan zen eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra 
Irure.  
 
1.- 2015eko APIRILAREN 16ko, APIRILAREN 28ko eta MA IATZAREN 6ko 
BILKUREN AKTEN ONESPENA 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2015eko apirilaren 16an, apirilaren 28an eta 
maiatzaren 6an egindako bilkuren aktak onartzea. 
 
2.- 2015eko APIRILAREN 15etik MAIATZAREN 19a ARTE A LKATEAK 
EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
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Alkateak jakinarazi du 2015eko apirilaren 15etik 2015eko maiatzaren 19ra 
eman dituen ebazpenak, horiek bilkurako espedientean daude eta udalkide 
guztiak jakitun daude.  
 
3.- 2014KO KONTUEN BEHIN BETIKO ONESPENA 
Udala Kontuen Batzorde Bereziaren lanak eginez ari da. 
Alkateak jakinarazi du udal kontuan jendaurrean egon diren bitartean ez dela 
alegaziorik aurkeztu eta behin betiko onartzea proposatu du. 
De Potestad zinegotziak hitza hartu du eta esan du bere taldeak ez dituela 
kontuak onartuko 2015eko apirilaren 16ko osoko bilkuran, hasiera batean 
onartu zirenean, aipatutako arrazoi berberengatik . Alkateak, Irigaray jk., hitza 
hartu du eta esan du ez duela EAJ taldearen jarrera ulertzen, kontuen 
onespenean ezin baita esan gustukoa duzun ala ez, baizik eta ongi eginak 
dauden ala ez, eta beste aldetik, aurrekontuak onetsi behar zirenean, Martinez 
jnk. Esan zuen ez zituen onartzen aurreko urteko arrazoi berberengatik, eta 
joan den urtean aurrekontuak aho batez onetsi ziren. De Potestad jnk. Erantzun 
du, kontuen espedienteari dagokionez, esan zutela ez zeudela gauzatu ziren 
moduarekin ados, besteak beste, bi kontu sail eta ez dituztela onartuko. 
Udalbatzak erabaki du aldeko bost botoz (Azanza, Oyarbide, Otegui, Azanza 
eta Irigaray) eta aurkako bi botoz (Martinez eta De Potestad) 2014ko udal 
kontuak onartzea; hona hemen:. 
 
AURREKONTUAREN EMAITZAREN EGOERA 
   
   
Onartutako eskubide garbiak      389.087,64   
   
Onartutako betekizun garbiak      478.151,02   
   
   
AURREKONTUAREN EMAITZA     - 89.063,38   
   
   
EGOKITZAPENAK   
   
   
Finantziazio positiboaren desbiazioa           
1.327,36   
   
   
Finantziazio negatiboaren desbiazioa      
 0,00   
   
   
Diruzaintzako gordekinaren bidez               429,30  
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finantzatutako gastuak    
   
   
Merkataritza operazioen emaitza      0,00  
   
   
   
AURREKONTUAREN EMAITZA      - 89.961,44  
EGOKITUA    
   
   
   
DIRUZAINTZAKO SOBERAKINAREN EGOERA 
   
   
KOBRATZEKO DAUDEN ESKUBIDEAK        76.724,30   
   
   
Diru-sarreren aurr.: Jarduneko ekitaldia         10.487,98  
   
Diru-sarreren aurr.: Itxitako ekitaldia         27.528,63  
   
Aurrekontuz kanpoko diru-sarrerak           
63923,99  
Kobratzeko zailak diren eskubideak          
25.216,30  
   
   
ORDAINTZEKE DAUDEN BETEKIZUNAK        60.985,88   
   
   
Gastuen aurr.: Jarduneko ekitaldia            9.031,16  
Gastuen aurr.: Itxitako ekitaldia                        220,11  
   
Aurrekontuz kanpoko gastuak          51.734,61  
   
   
   
DIRUZAINTZAKO FONDO GARBIAK      281.794,81   
   
   
PILATUTAKO FINANTZAKETA         0,00  
   NEGATIBOEN DESBIDERAKETA    
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DIRUZAINTZAKO SOBERAKIN GUZTIA      297.533,23   
   
Ukitutako finantzazioa duten gastuengatiko      0,00  
Diruzaintzako Soberakina    
   
Ukitutako baliabideengatiko       128.802,76  
diruzaintzako soberakina    
   
Gastuetarako Diruzaintzako soberakina        
168.730,47   
   
   
   
DIRUZAINTZAKO LABURPEN OROKORRA  
   
   
KOBRANTZAK     ORDAINKETAK 
   
AURREKONTU ARRUNTAK 378.599,66  AURREKONTU ARRUNTAK 
 469.119,86 
   
ITXITAKO AURREKONTUAK 109.695,96  ITXITAKO AURREKONTUAK      
   10.686,89 
   
AURREKONTUZ KANPOKO DIRU-SARR  478.797,81 
 AURREKONTUZ KANPOKO GASTUAK   482.393,85 
   
   
KOBRUAK GUZTIRA  967.093,43  ORDAINKETAK GUZTIRA 
 962.200,60 
   
   
HASIERAKO IZAKINAK 276.901,98  BUKAERA IZAKINAK 
   
     
GUZTIRA  1.243.995,41  GUZTIRA                      1.243.995,41 
 
6.- 2015eko PLANTILLA ORGANIKOAREN BEHIN BETIKO ONE SPENA. 
Irigaray jk., alkateak, hitza hartu du eta jakinarazi du legeak ezarritako epean 
alegaziorik aurkeztu ez denez, 2015eko plantilla organikoa onartu behar dela 
behin betiko. 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2015eko plantilla organikoa behin betiko 
onartzea. Hona hemen: 
 
Funtzionarioak  
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Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria %15. Lanpostuko 
osagarria %15,77 Lanaldi osoa.  
Funtzionarioen izen-zerrenda.  
Z.A.L.: Jesús Román Pedroarena Etulain 
.  
Langile finkoak.  
Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, 
Lanpostuko osagarria: %28,35, Lanaldia %28,56.  
Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: %12, 
Lanpostuko osagarria: %28,35, Lanaldia %28,56.  
Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
Lehiaketa. Maila: E. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 15%. 
Lanpostuko osagarria %8,77, Lanaldia: %35  
Lan kontratudun finkoen izen-zerrenda.  
Administrari laguntzailea Ana Isabel Erneta Erro.  
Administrari laguntzailea María José Garralda Zubiri.  
Zerbitzu Anitzetako Langilea: Cristina Carra García  
 
Behin-behineko lan kontratudunak:  
Lanpostua:  Euskara teknika Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. 
Euskera. Maila: B. Lan egoera: Jardunean. Lanpostuko osagarria %6,73 
Lanaldi osoa.  
Behin-behineko langileen izen-zerrenda:  
 Euskara teknika Teresa Iribarren Larrea. 
 
Orreaga eta Erroibarko Udalekin bateratutako zerbitzuak.  
Kargua: Idazkaria. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-Lehiaketa. A Maila. 
Lanpostuko osagarriak: %40, Bateraezintasuna %35 Lanaldi osoa.  
Administrazio lan araubidean kontratatutako langileen izen-zerrenda: 
Ezcurra Irure, Mª Soledad. Bitarteko idazkaria. Egoera: Jardunean. 
Antzinatasuna 2012/06/11 
 
5.- IRUÑEKO UDALARI ESKERRAK EMATEA HILARRIA ITZULT ZEAGATIK 
Alkateak, Irigaray jk., hitza hartu du eta joan den maiatzaren 18an Iruñeko 
Udalak gure herriko hilarria itzuli izana eskertzeko, azaldu du 1954an hiru hilarri 
eta marmol beltzeko plaka bat agertu zirela eta toki desberdinetan utzi zirela, 
eta 1960an Arazuri doktoreak Iruñeko Zaldi Zurian jartzeko eskatu zituela. 
Gertakaria garai haietako inguruabarrean kokatu behar dela eta ezin zaiola inori 
ezer leporatu, modu horretan egiten baiziren gauza asko, baina berak horiek 
eskatu zituela ez beretzako baizik eta Iruñeko leku publiko batean jartzeko eta 
horrela izan ez balitz zabortegi zenbaiten egon zitekeela, parrokian jarri zen 
marmol beltzeko plakarekin gertatu zen bezala, 2005ean, Sarrigurengo 
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erretaula jarri behar zutenean hautsi baitzuten. Dena den 1984, 1996, 2008 eta 
2014an hilarriak berreskuratzen ahalegindu gara eta azkenekoan lortu dugu, 
eta horrek Iruñeko Udala ohoratzen du, batez ere bere alkatea, Maya jn., eta 
proiektu estrategikoen zinegotzia, Lopez jn., erakutsi duten interesa dela eta. 
Gaineratzen du hori izan daitekeela beste bi hilarriak berreskuratzeko 
aurrekaria, edo beste toki batzuetatik hiriburura eraman ziren elementuak 
berreskuratzeko, adibidez, Oko Ama Birjinaren elizan 1987a arte zegoen atari 
erromanikoa, Zabaldikatik 1962an eramana. Hala ere kasu guztiak ez dira 
berdinak eta bakoitza aztertu behar litzateke. 
Hortaz, proposatu du Iruñeko Udalari eskerrak ematea honakoaren bidez, eta 
guztiek onartu dute: 
 
“Aurizko Udalak, gure herriak berreskuratu duen hilarria dela eta, Iruñeko 
Udalari eskertu nahi dio erakutsi duen sentiberatasuna, prestasuna eta 
errespetua, bereziki alkateari, Enrique Maya Miranda jn., eta proiektu 
estrategikoen zinegotziari, Jose Javier Lopez Rodriguez jn., aferari irtenbidea 
emateko izan duten parte-hartzea dela eta.” 
 
6.-ERROIBARREN, ORREAGAN ETA AURITZEN PARKE 
MIKOLOGIKOAREN ESPERIMENTU PILOTUAREN KUDEAKETARAKO  
PLAN TEKNIKOAREN BARNEAN BASOKO PRODUKTUEN USTIAPEN A 
ARAUTZEKO ORDENANTZAREN HASIERAKO ONESPENA.  
Alkateak, Irigaray jnk.,  hitza hartu du eta proposatu du parke mikologikoaren 
proiektuaren barne basoko produktuen ustiapena arautzeko ordenantzaren 
gaineko erabakia mahai gainean uztea udalbatza berriak osatu arte. 
Alkatearekin ados daudenez, aho batez erabaki da gaia mahai gainean uztea, 
udalbatza berriak osatu arte. 
 
7.- AUÑAMENDI MANKOMUNITATEKO BULEGOAK ERROKO 
MEDIKUAREN ETXERA BEHIN-BEHINEKO ERAMATEKO ERABAKIA REN 
PROPOSAMENA  
Ikusirik “Auñamendi” Gizarte Zerbitzuetako Mankomunitateko egoitzako lokalen 
egoera txarra dela eta Udalak momentuz gauza gutxi egin ahal duela, are 
gehiago zerbitzuen batasuna osatzeko saiakera egiten ari dela eta udaletxea 
zaharberritu beharko litzatekeela eskualdeko zerbitzu guztiak hara eramanez, 
proposatu da gizarte zerbitzuetako bulegoak Erroko mediku-etxera eramatea 
behin-behinekoz. 
De Potestad jnk., hitza hartu du eta esan du Mankomunitateko azkeneko 
bilkuran ez zela ezer erabaki, dauden tokiak ikustera joango zirela, baina deus 
gehiago, eta proposatu du gaia gai zerrendatik kentzea eta udalbatza 
berriarekin berriro ekitea bai eta hauteskundeen ondotik osatuko den 
mankomunitateko batzar berriarekin. Otegui jnk., hitza hartu du eta esan du 
Mankomunitateak baietz esan duela baina azkeneko bileran ez zela ezer 
zehaztu baina mediku-etxeak baldintzak betetzen dituela frogatu dela, 
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gutxienez Aezkoak proposatzen dituen lokalenak baino hobeagoak, eta aetzei 
ez zaiela proposamen hori egokia iruditzen bere eskualdetik urrun baitago.  
de Potestad jnk., hitza hartu du eta esan du azkeneko bileran ez zela ezer 
adostu eta uste duela hobe dela udalbatza berriak sartu arte itxarotea, beraien 
iritzia izateko, eta uste duela hartuko den erabakiak sartuko diren zinegotziak 
baldintzatuko dituela eta horregatik ez dutela iritzirik emango. 
Gaia eztabaidatu ondoren, erabaki da aldeko bost botoz (Azanaza, Oyarbide, 
Otegui, Azanza eta Irigaray) eta bi abstentzioz (Martinez eta De Potestad) 
Gizarte Zerbitzuetako Mankomunitateari honako erabakia igortzea: 
“Ikusirik Auñamendi Gizarte Zerbitzuetako Mankomunitateko lokalek egoera 
txarrean daudela eta beharrezkoa dela beste lokal batzuetara joatea zerbitzua 
behar bezala garatzeko eta, jakinda, aukera bat Erroko mediku-etxera 
eramatea dela, Udalak erabaki du Luzaideko udaletxea eskualdeko 
administrazio zerbitzuak bertan jartzeko egokitu arte, Auñamendi Gizarte 
Zerbitzuetako Mankomunitateko egoitza Erroko mediku-etxera eramatea behin-
behinekoz.” 
 
8.- EXCAVACIONES MENDIZAR ENPRESAK IPETEAN LURSAIL BAT 
ALOKATZEKO EGIN DUEN ESKAERA 
Alkateak, Irigaray jk., hitza hartu du eta esan du Excavaciones y transportes 
Mendizar S.M.ak eskaera aurkeztu duela Luzaideko Ipeteako industrialdean 
lursail bat alokatzeko, eraikuntzako materiala eta tresnentzako biltegia egiteko 
baita elurra kentzeko makinak ere eta esaten duela lursaila hesituko duela garbi 
eta txukun mantentzeko eta eskaerari baietza ematea proposatu du, 
Excavaciones y transportes Mendizar S.M-ari Ipeteako 6 poligonoko 239 
lursaila alokatuz orain Promociones e Inmobiliaria Artxua S.M.ari alokaturik 
dagoena, horiek duten kontratua bertan behera geldituz bi urte daramazkitelako 
ordaindu gabe eta hori arrazoi nahikoa baita kontratua bertan behera uzteko. 
De Potestad zinegotziak hitza hartu du eta esan du ez duela inolako zentzurik 
orain arte ez badute ordaintzen berberari berriro alokatzea, dena den, Udala 
urte batzuetarako lotuta uzten du eta, hortaz, bere taldea ez dago erabaki 
proposamenarekin ados. Martinez zinegotziak dio orain lurzati hori oso gaizki 
dagoela, ez dago itxita eta ez dituzte gutxieneko neurriak jarri arriskuak 
sahiesteko. Alkateak, Irigaray jk., erantzun du ez duela beste urte batzuetarako 
ezer lotuta uzten, Artxuarekin zegoen baldintza plegu berberaren menpe 
egongo baita. 
Aranandi taldeak proposatu du alokatzeko eskaera onartzea, Artxuak zituen 
baldintza berdinetan eta ordaintzen badu. 
Eztabaidaren ondoren, erabaki da aldeko bost botoz (Azanza, Oyarbide, 
Otegui, Azanza eta Irigaray) eta aurkako bi botoz (Martinez eta De Potestad). 
1.- Promociones e Inmobiliaria Artxua S.M.ari Ipeteako 6 poligonoko 239 
lurzatia alokatzeko duen kontratua bertan behera uztea, kontratua ez 
betetzeagatik. 
2.- Excavaciones y transportes Mendizar S.M.ari Ipeteako 6 poligonoko 239 
lurzatia alokatzea Artxua S.M.arekin zegoen kontratuaren baldintza berdinetan 
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eta hark zuen zorra, bi urteei zegokien alokairua, ordaintzeko konpromezua 
hartuz. 
 
9.- MARTIN SUAREZ ARBILLAK ETA PATRICIA ROCHETTI CA NOK 
KANALEBURUAN DUTEN LURZATIA SALTZEKO EGINDAKO ESKAE RA  
Alkateak, Irigaray jnk., hitza hartu du eta jakinarazi du Patricia Rochetti Canok 
eta Martin Suarez Arbillak eskatu dutela Udalari erosi zioten lursaila saltzeko 
baimena, krisiaren ondorioz ez dielako ezta banku batek ere krediturik ematen 
etxea egiteko, eta hori posible izango ez balitz, udalak irtenbide bat ematea 
egoera horri. Modu berean jakinarazi du Udalak onetsitako baldintzetan 
berrikusteko klausula badagoela eta horren arabera betekizun bat betetzen ez 
duenak lurzatia itzuli behar duela, hasiera batean kobratzeko inolako aukerarik 
gabe, baina plegu hori beste garai batean egin zela, egoera ekonomikoak 
gaurkoarekin inolako antzik ez zeukanean, eta, hortaz, Udalaren letratuari, 
Nagore jn., txosten juridikoa eskatu ziola, Udalak dituen aukerak aztertzeko, 
kontuan hartuz adjudikaziodunaren egoera ekonomikoa zaila dela eta ezin 
duela etxebizitzarik eraiki. 
Txostenean dio Udalak adjudikaziodunarekin hitzarmena sinatu ahal duela eta 
ez dela Zuzenbidearen aurkakoa, eta horren arabera lurzatia udalak 
berreskuratuko luke, bere izenean berriro jarriz eta berriro haren enkantea egin 
ahalko luke, lortutako dirua adjudikaziodunari itzuliz, prozedura, zerga, ordain-
sari eta abarren kostuak kenduta, eta hori baldintza pleguan aurreikusita ez 
zegoenez, egoera horretara daramatzaten arrazoiak behar bezala justifikatu 
behar dira, batez ere adjudikaziodunak ezin duela baldintza plegua bete bere 
egoera ekonomikoa eta pertsonala direla kausa. 
2015eko maiatzaren 14an Martin Suarez Arbilla jnk., Caixa eta Santander 
bankuen dokumentazioa aurkeztu zuen baldintza plegua ezin duela bete 
frogatuz. 
Hortaz, aho batez erabaki da Hector Nagore letratuak egin duen txostena 
onartzea eta horretan egiten den proposamena bideratu eta gauzatzea, 
interesatuekin hitzarmena sinatuz, lursaila Udalari itzuliz, berriko enkantea egin 
eta lortutako dirua, beti ere adjudikaziodunak ordaindu zuena baino gehiago ez 
bada, itzultzea, baina horrek guztiak sortuko dituen prozeduren kostua ordaindu 
ondoren. 
 
10.- IRATI IRRATIAK EGIN DUEN DIRU LAGUNTZA ESKAERA   
Ikusirik Irati Irratiak laguntza ekonomikoa eskatu duela, 420 € hain zuzen ere, 
aho batez erabaki da Irati Irratiari 420 € ematea. 
 
11.- BESTERIK 
Baso jarduketen proiektuan aurreikusitako lanen adj udikazioa  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du berriki eta zenbait jarduketa martxan 
jartzea premiazkoa zenez, baimena eskatu ziola Landa Garapeneko 
Departamentuari eta hertsiketa batzuk egiteko baimena eman zutela eta 
Zakarloa S.M.ari adjudikatu zitzaiola. 
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Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Leader Proiektua  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du proiektua bukatu ondoren espedientea 
prestatzen ari dela, diru laguntza kobratu ahal izateko. 
 Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
2013/21835 Prozedura  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du berriki harremanetan jarri dela Nafarroako 
Gobernuko Lurraldearen Aberastasuneko Atalarekin Urkiareneko (lehen Futin 
edo Pesorena) lurzatiaren txostena zertan den jakiteko eta esan diotela 
gutxienez uda pasatu arte ez dutela haren azterketarekin jarraituko. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Auzolan.  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du bideen konponketa normalean auzolanaren 
bidez egiten dela eta ez dagoela baso jardueren proiektuan sartuta, eta, egiten 
den moduan eginda ez duela dirulaguntzarik, eta, hortaz, uste duela hurrengo 
udalbatzak erabaki beharko duela nola egin, auzolanaren bidez materialen 
gastua udalaren kontu ordainduz edo enpresa bati emanez, eta orduan diru 
laguntza kobratuz. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Diarra Hacourou.  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du Ivan Benitez Fornies kazetariak erreportaia 
argitaratu zuela maiatzaren 10ean Diario de Navarran udal hezurtegian 
lurperaturik dagoen pertsona baten inguruan, gure artean “Beltzaren hilobia” 
bezala ezagutua, eta pertsona hori Malikoa zela eta erreportaiaren bidez haren 
izena ezagutu dela, Loizurenean hil zela eta Nafarroan hil zen lehenengo 
Saharaz hegoaldeko emigratzailea izan zela eta kazetariari zorionak eman nahi 
dizkiola egin duen lanarengatik. 
 Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Aurizberriko kontzejuarekin egindako mugen berrikus keta  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du heldu den maiatzaren 30ean mugen 
berrikusketa egingo dela Aurizberriko Bentatik ateraz eta bazkaria egingo dela 
Ederrena tabernan eta Aurizko Udalak ordaindiko duela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Nekazarientzako hektareak  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du Luzaideko alkatearekin, Fernando Alzon, 
elkartu dela Luzaideko abeltzainentzako bazkalekuen hektareak lortzeko, 
bazkalekunahiko izango dutela ziurtatu eta PAC delakoan beharrezko 
hektareak izango dutela bermatzeko, eta adostasun batera ailegatu direla eta 
hori datozen bost urtetan bermatua egon dadin lanean ari direla. Argi utzi nahi 
du Luzaideko Udalak oso jarrera ona izan duela, batez ere alkateak. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Soroluzeko zubia  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du joan den neguko uholdeen ondorioz eta 
Soroluzetik Nabalara doan egitura nahiko ustelduta dagoenez, zubia erortzeko 
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arriskuan dagoela eta porlanezko posteak erabili direla konpontzeko eta 
algoazilak zurezkoak jarriko dituela aurrerago. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Etxeko egur loteak  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du asteartean hasi direla etxeko egur loteak 
markatzen. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Altzetakobitarteko altxonbidea,  Zakarrolako 26 pas ada eta Aranandiko 
bidea . 
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du maiatzaren 16an abeltzainek altxonbidea 
eta 26 pasada konpondu zutela, oso gaiziki zeudelako eta hori gastu 
orokorretan sartu beharko dela. Beste aldetik gaineratu du Excavaciones 
Mendizar enpresak Aranandiko bidea konpondu duela, hormak urtu zirenean 
zulo handiak egin zirelako eta beharrezkoa baizen konpontzea eta diru laguntza 
lortzekotan baso jardueren bidez izango dela eta aurrekontua aldatu beharko 
dela, bestela gastu orokorretan sartu beharko dela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Berroaundiako bisita  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du hilaren 28an NUPko nekazaritza ikasketak egiten 
ari diren ikasle batzuk, Rosa María Canals Treseras irakaslearekin etorriko direla 
Berroaundian bazkalekuak berreskuratzeko egin den lana ikustera. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
Done Jakue Bideari buruzko Biltzarra  
Alkateak, Irigaray jnk., jakinarazi du atzo Bruselatik deitu ziotela Bideari buruzko 
Biltzarra egin nahi dutela esateko eta horretan herriko harresiak 
berreskuratzeko proiektua azalduko dela; proiektu hori Maura eurodiputatuari 
eman zion.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
Esker ona eta agurra  
Alkateak, Irigaray jnk., hau irakurri du: 
Herri honetako alkate zortzi urtez izan ondoren eta kargua utzi baino lehen, 
eskerrak eman nahi dizkiet lehenengo udal langileei, maila pertsonalean horren 
atseginak eta herriarentzako horren emankorrak  izan diren urte hauetan eman 
didaten laguntzarengatik, zalantzarik gabe egoera gehienetan beraien laguntza 
ezinbestekoa izan baita,  anitzetan bizilagunek egia ez diren gauzak esan 
badituzte ere. Hemendik kanpo ezagutu ditudanei ere eskertu nahi diet, 
pertsonaren  balioa lanaren balioaren gainetik dagoela erakutsi didatelako. Eta, 
nola ez, alkatetza honen ibilbidean konfidantza erakutsi didaten herritar  guztiei.  
Nere egoera aldatzen da, baina ez dut  udal bizitza alde batera utziko, 
demokrazia parte-hartzaileengan sinesten baitut, ez lau urtez behin hautatzen 
diren demokraziengan bakarrik, eta horretan aritu gara urte hauetan 
(Batzarreak, auzolanak, kudeaketa garbia, eta abar); hortaz, bizilagun gisa, 
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proposamenak egiten eta iritzia ematen jarraituko dut eta udalbatza berriari urte 
emankorrak izatea opa diot, herriarentzako emankorrak.  
Laburbilduz, gauza batzuk ongi eginak eta beste batzuk ez hain ongi, une 
atseginak eta desatseginak, denetarik izan dira; hala ere, maila pertsonalean 
aberastu nauen oroitzapen benetan ona daukat. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
 
Bidausi Mankomunitatea  
Azanza jnk. hitza hartu du eta jakinarazi du Bidausi Mankomunitateko Batzar 
Orokorrak egin zuen azkeneko bileran 2014ko kontuak onetsi zirela eta 
urtearen bukaeran 43.000 euroko superabita izan dutela. Modu berean 
jakinarazi du edukiontzi gehiago behar diren tokietan Udala dela 
Mankomunitateari eskatu behar diona, non jarri behar diren zehaztuz. 
 
11.- ESKARIAK ETA GALDERAK 
- Ez dago.  
  
Eta gai gehiagorik ez zegoenez bilkurari bukaera eman zaio 21,00etan, eta nik 
neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            


